

Compte rendu de la réunion EAP Saint Germain du Lac – mercredi 19/12/2018

Présents : Pères Thierry et Stéphane, Ghislaine de Guérines, Frédéric Mollard, Robert de Malartic, Jean-François de Lylle

Excusés : Olivier Trimbur, Damien Narozniak

1 Prière sur le temps

2 Rétrovisueur

- Une messe des familles dans une église pleine (avec aussi deux groupes de scouts), avec une liturgie attentive aux enfants et une assemblée priante et joyeuse. Certaines personnes expriment en sortant des sentiments plus mélangés, mal à l'aise, hésitant à se reconnaître dans une célébration pourtant bien classique dans sa construction. Question récurrente, comment honorer une demande de liturgie plus orientée vers le « sacré », et comment être pleinement accueillant aux enfants dans la célébration ?
- A l'occasion d'autres messes on a observé que l'assemblée participe plus à la liturgie, au chant, et constaté une vraie évolution dans ce sens depuis plusieurs mois.
- Marché de Noël à Alex, une bonne surprise après un temps d'attente et de doute, finalement une belle expérience d'enfants découvrant l'intérieur d'une église et le contexte de Noël pour les chrétiens.

4 En cours

- Maison Bon Accueil – pas de nouveau.
- Conseil économique : l'urgence prioritaire est le remplacement de Monique Mermet et de Marie France Daquin, qui assurent les tâches de comptabilité et de trésorerie pour la paroisse et demandent une relève depuis plusieurs mois. Trois personnes seraient disponibles pour assurer une fonction de conseil économique. Il est envisagé de leur demander, comme mission pour un conseil économique provisoire, d'organiser la relève de Monique et de Marie France, en recherchant une/un intervenant à temps partiel, bénévole ou non, qui puisse assurer progressivement les tâches de secrétariat, de trésorerie et d'administration comptable nécessaires à cette relève.
- Repas 4x4 – une personne serait prête à assurer la coordination de ce projet en début d'année prochaine (Adeline Gonin).
- Préparation au baptême – le calendrier 2019 est mis en forme de flyer. Quatre journées sont prévues, 17 mars, 5 mai, 18 mai, et 16 juin, avec deux animateurs. La procédure d'inscription est plus claire, et on a très envie d'inviter chaque fois, un couple de la paroisse à participer à ces journées, en partie pour l'animation et aussi pour élargir éventuellement l'équipe d'animation.
- Le Père Thierry fait part d'un souci de dégager du temps et de la disponibilité pour la mission de recherche salésienne qui justifie aussi sa présence à l'ermitage de Saint Germain, en plus de la charge de curé de la paroisse qui absorbe aujourd'hui toutes ses priorités. Comment déléguer des prises en charges pastorales sur la paroisse (participation et organisation d'activités de la paroisse, premier accueil avec une équipe pour les baptêmes et les mariages, nouveaux chantiers ... etc.). A suivre.

5 Ricochets

- La démarche de « galets de rentrée/ricochets » organisée au niveau des clocher a démontré beaucoup de dynamisme et de diversité dans l'organisation et les ressources de chaque clocher. Aujourd'hui le projet est d'intégrer cette diversité au niveau du fonctionnement global de la paroisse. Comment synchroniser ce qui se développe dans chaque clocher pour en faire une dynamique pour toute la paroisse ?
- Un exemple de cette problématique : à Veyrier, une proposition pour communiquer sur les avis de décès lors du premier accueil des familles (en accord avec les familles) ; mais c'est un besoin à organiser au niveau de la paroisse, sinon on va aboutir à un résultat contraire, tel clocher sachant bien s'organiser, tel autre très démuné, ce qui est déjà le cas pour les funérailles. Il y a un vrai risque d'accentuer le déséquilibre entre des clochers privilégiés qui peuvent organiser des cérémonies et des avis de décès, et ceux qui, faute d'équipe locale auront le « privilège » de devoir faire appel au curé tout seul – ou à un groupe paroissial à imaginer ?
- Autre exemple de remontée au niveau paroissial, pour un plus, quant à la liturgie : dans certains clochers la préparation des célébrations se fait en équipe, tandis que la planification des chants s'organise au niveau de la paroisse sur un calendrier différent. D'où la demande de l'équipe de Veyrier, qui souhaiterait communiquer avec l'équipe paroissiale qui organise les chants, par exemple, de façon un peu régulière, avant les dimanches, pour dynamiser l'animation liturgique de façon plus collective et mieux adaptée au niveau local. On voit bien que la formation liturgique est un sujet à organiser au niveau de la paroisse, et l'animation des messes une dynamique à activer au niveau des clochers.
- Cette réflexion globale pourrait faire l'objet de la prochaine assemblée paroissiale annuelle – à organiser en janvier, février, mars ?

6 Divers

- Organisation d'un « dimanche autrement » sur le thème des « Clés pour ouvrir les portes de l'Eglise », avec une partie d'enseignement et une partie centrée sur le partage d'expérience, par exemple à partir des « galets de rentrée/ricochets », ou sur le thème de la liturgie. Le projet est envisagé pour le temps du carême, et la réflexion remise à la prochaine réunion de l'EAP.
- Distribution/dépôt de tracts d'Alliance Vita à la sortie de la messe (proposition de formation à la bioéthique à La Puya) : après discussion la demande est acceptée par l'EAP.
- Devis de remise en peinture de la sacristie de Veyrier : accepté.

6 Une petite douceur... nous permet de clore la dernière EAP de 2018!